

## SJBB – CPP du 21 janvier 2026

Accueil de Maryvonne Caillaux qui nous parle du groupe Pierre d'Angle :

Les pauvres révèlent le visage de Dieu.

La Pierre d'Angle est un réseau de 25 fraternités en France.

Jean-Claude et moi sommes rentrés comme permanents dans ATD Quart Monde pour rencontrer les pauvres. Puis Jean-Claude a senti un appel de Jésus-Christ à annoncer la parole de Dieu, et pour cela à rassembler des très pauvres, les plus oubliés. Jésus est venu pour eux, ils en ont besoin et ils ont des choses à nous apprendre.

Il s'agit de vivre Mt 11, 25 : « Père, je proclame ta louange : ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l'as révélé aux tout-petits. »

Aider chacun à pouvoir dire comment un texte me parle. Recueillir la parole de chacun, pour en garder trace et la retransmettre à l'Église. (cf. le livre « Prières et cris d'en bas »).

Pour mille raisons, des personnes n'osent pas venir à nos célébrations, nos réunions. Elles ont une certaine image de l'Église : être conforme à ce que demande l'Église. Beaucoup ont des vies cabossées et sont dans des situations compliquées, à la marge, n'osent pas venir dans une église, ou attendent quand il n'y a personne. Et pourtant elles ont besoin de déposer leur prière. La parole de Dieu est là pour la libération de tout le monde, d'abord pour ceux qui ont la vie difficile.

A la Pierre d'Angle, nous voyons des gens qui se relèvent, qui osent parler.

Il faut offrir leur parole à l'Église. Les pauvres sont des prophètes d'aujourd'hui. Nous menons un travail avec des théologiens pour développer une théologie à partir de la parole des très pauvres. Cette parole peut paraître banale ou incohérente. Il faut du temps et des efforts pour faire apparaître les pépites. Comme pour ceux qui disaient « Que peut-il sortir de bon de Nazareth ? », il faut un travail de conversion pour se mettre vraiment à l'écoute, pas à partir de ce qu'on sait, sans enfermer les gens.

Concrètement : on part du texte de l'Évangile, on lit tel qu'il est, on le prend pas à pas. Les participants peuvent faire référence à des expériences qui interrogent, qui peuvent paraître apparemment très éloignées. Et plus elles sont éloignées, plus elles sont précieuses.

Lien avec la paroisse : il faut encourager les personnes qu'on connaît à venir.

Il y a une réunion par mois, le samedi après-midi rue Fessart.

Il y a aussi le groupe Place et Parole des Pauvres au diocèse pour donner aux pauvres leur place dans les événements du diocèse.

Il faut pour eux des bougies à 1 €...

Temps d'échange entre nous :

*A l'aube de cette nouvelle année, nous vous proposons de formuler des vœux : Que voulons-nous construire, à partir de ce que nous avons vécu ensemble en 2025 ?*

*Que voulons-nous porter cette année dans la paroisse ?*

- Suites de Taizé : prolonger par des diners de jeunes pro chez des paroissiens et réciproquement. Inviter chez soi de façon gratuite et improvisée.
- Même idée pour les néophytes qui ont besoin de s'intégrer dans la paroisse. Mixer un jeune pro et un néophyte ?
- Que chacun se sente accueilli et à sa place dans la paroisse
- Qu'on laisse de la disponibilité pour ce qui n'est pas prévu
- Rendre plus visibles les membres du CPP ; à l'entrée de la messe ?
- Inciter les paroissiens à se former ; les offres ne manquent pas ; paroisse, offres à Paris, MOOC
- Humilité devant le dynamisme de la communauté
- Continuer à développer la solidarité
- Avoir des lieux pour ceux qu'on n'entend pas habituellement, écouter les cris silencieux :
  - . un groupe autour du célibat non choisi
  - . plus généralement, tous ceux qui ne sont pas dans une situation « classique », familles monoparentales, divorcés remariés,
  - . pouvoir les diriger vers des groupes ou sessions existantes (Emmanuel...)
- Attention aux personnes âgées engagées qui se retirent sur la pointe des pieds, qui n'osent pas déranger (cf. succès des repas du mercredi en été)

**Retour sur les actions passées.**

Congrès mission (7 et 8 novembre)

Joie des témoignages

Savoir dépasser ses a priori !

Les dimanches de l'Avent (30 novembre, 7, 14 et 21 décembre)

Une vingtaine de personnes

Des séances très différentes

Parler davantage dans la communication de l'implication des laïcs

Belle préparation à Noël et à la messe

### La journée F.O.R.M.E. (6 décembre)

Participation nombreuse, grande diversité, échanges d'une qualité rare en binôme ou en trinôme

Charismes peu abordés

Ce que dit Etienne Grenet des charismes à partir des lettres de saint Paul : Différents des 7 dons de l'ES ; ils ne sont pas pour nous mais pour la communauté,

liés à un talent. Pas forcément spectaculaires.

Des blocages : charismes en friches ; manque de souci de la mission et de la communauté.

Dire si on est attiré par un charisme ; ne pas hésiter à tester.

Les désirer et les demander à Dieu.

Si on refait cette journée, se poser la question de comment faire pour révéler les charismes - est-ce bien l'objectif ?

Développer la culture d'identifier les charismes au niveau des groupes. Doit concerner le CPP, et pas seulement pour les prêtres.

### La fête de Saint-Nicolas (6 décembre)

A continuer ; un public « autre ». Faire appel aux paroissiens pour renforcer la com.

Attention à une certaine « précipitation » dans le déroulement.

### Concert Gospel (12 décembre)

Succès de participation. Sono trop juste pour le monde présent, pas au niveau du tarif.

Un moment missionnaire. Beau temps d'adoration à la suite.

### Veillée de la Miséricorde (18 décembre)

La formule paraît bien calée.

La proposition de confession pendant les messes répond à une attente, ouvre une démarche à ceux qui sont très éloignés du sacrement.

### Rencontres européennes de Taizé (28 décembre au 1<sup>er</sup> janvier)

Beaucoup de cadeaux : les prières, le repas du dimanche, la soirée du 31, les rencontres dans les accueils...

Magnifique travail de l'équipe !

Bel engagement de la paroisse !

Envie d'une prière de Taizé dans l'année avec la communauté protestante. A imaginer en lien avec la communauté ukrainienne et les frères de Pantin.

### La conférence de Jean de Saint Chéron (18 janvier)

Une cinquantaine de personnes. Bons retours. Vingtaine de livres vendus.

Actions à venir, projets et questions

L'appel au mécénat pour les travaux : où en sommes-nous ?

Réunion prévue la semaine prochaine

Pèlerinage de l'Ascension : constituer une équipe pour la préparation.

Regarder ceux qui sont inscrits

**Appeler dans les groupes**, les confirmands...

Les mardis de Carême autour du combat spirituel : intervenants

Quelques noms à proposer pour le 4<sup>ème</sup> mardi non pourvu, **on attend les idées...**

Question proposée par Florence autour du concile provincial sur l'accueil des catéchumènes et des néophytes ?

Les infos viennent d'arriver. Travail proposé sur 3 thèmes (accueil de chacun, accompagnement de tous, les transformations auxquelles nous sommes appelés).

Question de la Prière universelle aux messes dominicales : un rédacteur issu du CPP pour accompagner Brigitte ?

- Une personne du CPP aussi fiable que Brigitte, en alternance ?
- Alternative : Brigitte sollicite les groupes de la paroisse une fois sur deux et établit un planning sur l'année.
- **On attend les volontaires...**

La Course des Eglises

**Prochain CPP : mercredi 11 mars 2026**